

Faut-il se méfier de l'expérience ?

| I- Non | II- Oui | III- Trop se méfier, c'est vivre dans le doute permanent, ce qui est dangereux |
|--|--|--|
| <p>A- on a besoin de l'expérience, contact avec le réel, car nous n'avons aucune connaissance innée (l'empirisme)</p> | <p>A- L'expérience sensible n'est pas la vérité, elle est trompeuse (Platon, allégorie de la caverne + Matrix + malin génie de Descartes)</p> | <p>A- critique de l'hypothèse du malin génie de Descartes</p> |
| <p>B- la répétition des expériences, un gage de certitude</p> <ul style="list-style-type: none"> - Le savoir-faire, l'habitude... - L'induction scientifique | <p>B- Critique de l'empirisme et de l'inductivisme</p> <ul style="list-style-type: none"> - L'induction ne vaut pas vérité absolue ! certaines généralisations sont abusives - En science, on utilise plutôt la méthode hypothético-déductive (Dr House) | <p>B- Dans le domaine de la vie, la croyance en l'induction est plus salutaire que la vérité !</p> |